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PROCÈS-VERBAL N
o
9

Réunion du 
Comité consultatif pour l’enfance en difficulté 

du 
Conseil scolaire catholique MonAvenir 

Le 25 octobre 2022 

Par visioconférence  18 h 30 

Présences : 
Dorothée Petit-Pas, présidente du Comité 
Arlette Kasongo-Chima, vice-présidente du Comité 
Manoushka Aimable 
Joanne Bovine 
Melinda Chartrand 
Cindy Zamiska  

Autres membres du Conseil : 
Aurélien Meyer, élève conseiller 
Anaëlle Youbissi, élève conseillère 

Absence motivée : 
Donald Blais 

Membres du personnel : 
Anik Gagnon, surintendante de l’éducation et des Services à l’élève 
Julie Cléroux, directrice des Services à l’élève 
Chantal Perron, agente aux affaires des relations corporatives et du Conseil 

Invités : 
Élise Brichet, orthophoniste 
Patrick Languérand, conseiller pédagogique en enfance en difficulté 
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1. Ouverture de la réunion, appel nominal et absences motivées 

La présidente du Comité, la conseillère Dorothée Petit-Pas, déclare la réunion du Comité 
consultatif pour l’enfance en difficulté ouverte à 18 h 30. 
 
1.1 Reconnaissance des territoires autochtones 

La Reconnaissance des territoires autochtones est récitée par la surintendante de 
l’éducation, madame Anik Gagnon. 

 
1.2 Prière d'ouverture  

La prière d’ouverture est récitée par les membres présents. 
 

2.  Adoption de l’ordre du jour no 9 du 25 octobre 2022 
Motion 1 
Madame Arlette Kasongo-Chima propose 
Appuyée par madame Cindy Zamiska 
Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté adopte l’ordre du jour no 9 du 25 
octobre 2022, sous la forme modifiée. 

ADOPTÉE 
 

Le point 5.2.2, Classes d’apprentissage alternatif, sera traité immédiatement après le point 
4, Audition de contribuables/délégations. 

 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 

Aucune déclaration de conflit d’intérêts. 
 

4. Audition de contribuables/délégations 
Sans objet. 

 
5. Présentations 

5.2 Présentation des services 
5.2.2 Classes d’apprentissage alternatif 

Madame Julie Cléroux, directrice des Services à l’élève, présente le projet 
de Classe d’apprentissage alternatif. Elle rappelle qu’il y a présentement 
27 salles de classe tant au palier élémentaire que secondaire. Elle invite 
madame Élise Brichet, orthophoniste, et monsieur Patrick Languérand, 
conseiller pédagogique en enfance en difficulté, à procéder à la 
présentation.  
 
À la demande de la Table, la surintendante de l’éducation, madame Anik 
Gagnon, rappelle que tous les membres du personnel ont reçu la 
formation. Elle rappelle qu’une fois que le guide aura été finalisé, il sera 
partagé. 
 
Une fois le stade pilote du projet terminé, toutes les informations relatives 
aux CAA seront affichées sur le site Internet du Conseil. 
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A la demande de la Table à savoir si la visite d’un spécialiste comme, par 
exemple, un conseiller pédagogique, un conseiller en comportement, un 
orthophoniste ou un consultant en autisme, une fois par mois seulement 
fait une différence auprès des élèves, madame Brichet rappelle que l’appui 
de toute l’équipe d’intervenants est primordial pour les progrès des 
élèves. 

 
5.1 Présentation des associations 

5.1.1 Services de soutien à domicile et en milieu Communautaire Centre-Est 
Madame Arlette Kasongo-Chima, coordonnatrice, est heureuse 
d’annoncer que les soins particuliers destinés à certains élèves ont repris, 
alors que ces services avaient été interrompus à cause de la pandémie. 
 
Elle poursuit en indiquant que tous les élèves qui requièrent des services 
infirmiers ponctuels peuvent les recevoir et ainsi fréquenter l’école. 

 
5.1.2 Services à la famille catholiques de Durham 

Madame Cindy Zamiska, superviseure des services en français, déplore le 
fait que la liste d’attente pour les services en psychologie. Elle poursuit en 
rappelant que pour ce qui est de l’organisme Rose of Durham, tous les 
services sont en place pour venir en aide aux nouveaux jeunes parents. 

 
5.1.4 Programme La Passerelle 6 -17, Centre francophone du Grand Toronto 

Madame Manoushka Aimable, coordonnatrice du programme La Passerelle 
6-17 informe les membres du Comité que le Centre francophone du Grand 
Toronto a tenu sa foire bilingue à l’emploi qui regroupait quelque 40 
employeurs et 500 participants. 

 
5.1.5 Contact Niagara 

Madame Joanne Bovine, coordinatrice bilingue, informe les membres des 
services offerts par Contact Niagara ainsi que des divers partenariats avec 
des organismes de la région. 

 
5.2 Présentation des services (Suite) 

5.2.1 Bonnes nouvelles du système 
Madame Julie Cléroux, directrice des Services à l’élève, rappelle que le 
mois d’octobre est le mois de la Sensibilisation aux troubles 
d’apprentissage.  
 
Elle informe les membres du Comité qu’une boîte à outils a été partagée 
afin d’aider à la diffusion de l’information auprès des intervenants dans 
les écoles. Elle souligne l’importance de partager l’information afin de bien 
comprendre les troubles d’apprentissage et les TDAH ce qui contribue à 
la réussite scolaire. Elle termine en rappelant que l’information est 
bénéfique pour tous les élèves. 

  

https://www.taalecole.ca/
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6. Adoption des procès-verbaux 

6.1 Procès-verbal de la réunion no 8 du 21 septembre 2022 
Motion 2 
Madame Arlette Kasongo-Chima propose 
Appuyée par madame Manoushka Aimable 
Que soit adopté le procès-verbal de la réunion no 8 du 21 septembre 2022 du 
Comité consultatif pour l’enfance en difficulté sous la forme présentée. 

ADOPTÉE 
 

7. Affaires découlant des procès-verbaux 
La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, rappelle que dix écoles du 
Conseil font faire partie du sondage et que CAMH n’a pas donné de résultats depuis 
2020, à cause de la pandémie. Les résultats doivent être partagés en 2023. La date de 
l’échéancier sera modifiée à automne 2023. 
 
Quant au points 2 et 3, relatifs à MooZOOM, madame Laurence Germain fera une 
présentation lors de la réunion du Comité de novembre prochain. Le point 2 sera retiré 
du tableau. 
 
Le point 4, la présentation des services en comportement aux membres du Comité de 
participation des parents, aura lieu au printemps 2023. 
 

8. Questions à l'étude 
8.1 Rapport SEÉ.10-10/2022 – Rapport mensuel d’activités du 1er au 30 septembre 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, indique que les 
enseignants-ressources débutants ont participé à des formations obligatoires qui 
sont mandatées par la Loi sur l’éducation. La surintendante de l’éducation Gagnon 
rappelle aussi que le nombre de formations offertes en septembre est limitée, 
sauf, bien entendu, les formations mandatées par le ministère de l’Éducation. 

 
La surintendante de l’éducation Gagnon poursuit en rappelant que plusieurs journées 
de formations sur le nouveau logiciel Aspen ont été offertes aux enseignants-
ressources qui utiliseront ce nouveau système de base de données pour assurer la 
migration des plans d’enseignement individualisé de certains élèves. Ces formations 
seront offertes graduellement. 

 
9. Avis de motion 

Aucun avis de motion. 
 

10. Correspondances 
Sans objet. 

  



 __________________________________________ 
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11. Questions diverses
11.1 Fin de mandat et intention de membriété

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, rappelle aux membres 
présents que leur mandat de quatre ans se termine le 14 novembre prochain. 
Des formulaires à compléter pour renouveler le mandat seront acheminés aux 
membres dans les prochains jours. 

Des membres du Comité demandent d’éviter des rencontres les mardis. 

12. Motion de recevoir
Motion 3
Madame Arlette Kasongo-Chima propose
Appuyée par la conseillère Melinda Chartrand
Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté reçoive en bloc les documents
déposés en réunion publique à titre d’information et aux fins de discussion seulement :

• Présentation des associations
• Présentation des services
• Bonnes nouvelles du système
• Rapport SEÉ.10-10/2022 – Rapport mensuel d’activités du 1er au 30 septembre 2022

ADOPTÉE 

Madame Manoushka Aimable quitte la réunion. 

13. Date de la prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté
La prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté se tiendra
le 23 novembre 2022.

14. Levée de la réunion
Les points à l’ordre du jour de la réunion du Comité consultatif pour l’enfance en
difficulté étant épuisés, la réunion est levée à 19 h 25.

__________________________________________            
          Directeur de l’éducation               Présidence du Comité 
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